

市長と語ろう！ふるさと郡上の未来



市民のみなさんから市政に対するご意見やご提言を、市長が直接伺い、市政の運営に生かす「市長と語ろう！ふれあい懇談会」を全7地域で開催しました。

各地域での意見交換の一部を要約して紹介します。なお、八幡、白鳥、明宝地域は2月号で紹介します。

美並地域（10月16日）

【子育ての環境づくり】

□市民：高速道路を利用しても郡上から名古屋まで約1時間程度で行くことができます。子育てが楽にできる環境づくりを進め、郡上市に住んで子育てを行い、仕事は都会まで通勤することも可能だと思います。

□市長：郡上市内に職場がなくとも通勤できる場所で仕事をし、郡上市で家庭を持ち、子育てをすることが良いことだと思います。どのような施策がとれるか研究していきます。また、遠方通勤への高速道路料金の割引等について、国へ要望をしています。

【婚活の取組】

□市民：婚活に対する市の取組をお聞かせ下さい。

□市長：市では八幡町中坪に結婚相談所を設置し、結婚相談員

による相談を行っています。今後も、市内外で男女の出会いの場を設ける必要があると思います。

【健康であるために】

□市民：高齢になつても健康な人（医療費を使わなかつた人）に対して、なにか少しでも恩恵があると良いと思います。

【学校での地域課題の学習】

【学校での地域課題の学習】

□市民：若い世代の人に地域の課題に対する危機感が足りない

と思います。学校の授業において、地域課題に取り組む時間が設けられないでしょうか。

□市長：会議等を開催しても20代から40代の方にあまり参画してもらえないのが現状です。若い人たちにも地域の将来の問題に関心をもつてもらうため、若者カフェといった気軽に集まつて真面目な雑談ができる機会を作つていければと思っていました。小中学校では、教育の中でもうかると学習も行っています。

【ケーブルTVの行政情報番組】

□市民：ケーブルテレビの番組について、市政の最新情報や、取組など、行政情報番組を充実してほしいです。様々な資料が広報誌に掲載されますが、なかなか理解できないため、ケーブルテレビの放送で分かりやすく解説した番組を放映できないでしょうか。

□市長：ケーブルテレビは、色々な内容を放送していますが、まだ不十分な点もあるため、検討し、さらに充実させたいと思います。番組の充実はお金と人

題なく仕事ができる人を呼び込むと良いと思います。ただし、それだけでは移住の数は不十分です。今後も努力をしていきます。交通の便は、和良地域では濃飛横断自動車道の整備を中心に行っており、和良・八幡間についても早期に工事がされよう、要望を行っています。

□市長：郡上市に移住しても問題なく仕事ができる人を呼び込むと良いと思います。ただし、それだけでは移住の数は不十分です。今後も努力をしていきます。交通の便は、和良地域では濃飛横断自動車道の整備を中心に行っており、和良・八幡間についても早期に工事がされよう、要望を行っています。

和良地域（10月23日）

【移住者を増やす取組】

□市民：長良川鉄道の運営改善による相談を行っています。今後も、市内外で男女の出会いの場を設ける必要があると思いま

す。

【長良川鉄道の運営改善】

□市民：長良川鉄道は、市の南部地域から郡上北高校への通学や、市の北部地域から関市、美濃市の病院へ通院する利用者もいます。乗客数は少ないので、公共交通の便は、和良地域では濃飛横断自動車道の整備を中心に行っており、和良・八幡間についても早期に工事がされよう、要望を行っています。

□市長：長良川鉄道は、市の南部地域から郡上北高校への通学や、市の北部地域から関市、美濃市の病院へ通院する利用者もいます。乗客数は少ないので、公共交通の便は、和良地域では濃飛横断自動車道の整備を中心に行っており、和良・八幡間についても早期に工事がされよう、要望を行っています。

高鷲地域（10月28日）

【獣害対策の支援】

◇市民：獣害対策について、柿の木・栗の木が相当数あり、木に実がついたままになつていまます。不要な柿の木、栗の木を伐採するよう市から指導がありましたが、木を伐採する支援策を検討できぬでしょか。

◇市長：木の持ち主の管理責任で対処していただきたいです。ただし、大木になると安全面を寄りだけの世帯などは、地域で助け合つたり、専門業者に依頼する必要があると思います。

【安定した職場の確保】

◇市民：女性が安心して子育てをするためには、男性がしっかりと仕事をし、安定した生活ができることが重要です。高鷲地域は、色々な仕事がありますが、季節労働や日雇い等の仕事が多いため、奥さんたちは不安を感じています。白鳥の企業誘致は非常にありがたいことで、私たち市民でも協力できることははじいています。

◇市長：結婚し、安心して子供を産み育てるには様々な条件が必要であり、夫婦の収入の安定も大切なことです。国の雇用に関する政策も重要ですが、地方

でできることは職場の確保であり、今後も取組を継続していきます。

【別荘の空き家調査】

◇市民：冬に高鷲で仕事をし、高鷲に住みたいという人もいますが、住む場所がないのが現状です。空き家はあるがなかなか貸してもらえません。また、別荘はいつも人が住んでいないため、空き家か判断ができないので、市と協力して調査ができるでしょか。

◇市長：空き家は、市民の持ち家等はある程度調査が可能ですが、別荘については、私的財産の侵害になる可能性があるため、どこまで調査できるのかは研究が必要となります。移住促進対策の一つとして研究を行いたいです。

【道の駅の設置】

◇市民：たかすフアーマーズの周辺に店舗等を誘致し、規模を拡大して道の駅にできないでしょうか。地元の農産物を販売したいという意見もあります。

◇市長：道の駅については設備等の要件を満たした上で、国土交通省への認定登録が必要です。既に「道の駅大日岳」があります。既に作ることができるかもしれません。付近に作ることができます。

【使わない公共施設の対処】

◇市民：高鷲の図書館が移転すると、たかす町民センターの利用頻度が少なくなると思います。公民館の会議等は市役所高鷲庁舎でも可能です。使わない公共施設の対処をどうお考えでしょうか。

◇市長：公共施設は統廃合や大規模な修繕が必要なときに、廃止するといった考えも必要であります。たかす町民センターは、図書館を移転しますが、その後のスペースについては、民俗資料の展示などを予定しています。まだ新しく、立派な施設であるため、みんなで積極的に利用し、残してほしいと思います。

大和地域（10月29日）

【情報化計画の推進】

◇市民：コンピュータとネットワークを使い、郡上で仕事ができる人の誘致や、医療などでテレビ電話の活用、災害情報、避難情報の伝達ができるいか検討してください。また、郡上市情報化計画を推し進め、産業振興等につなげるために行っていきたいと思います。

◇市長：情報通信環境の整備についても、離れた場所でも仕事ができる人が郡上市に住み働いてもらいための仕組みを作りたいと

考えています。現在、情報通信インフラを使用して地域振興を行なうための委員会を立ち上げていただきたいと思っています。

◇市民：大和の図書館は外観や中の雰囲気があまり図書館らしくないのでもう少し改善できますせんか。大和庁舎は3階建てで面積も広いので、大和生涯学習センターから図書館を移転してはどうでしょうか。立地条件も良く立ち寄り易いと思います。には社会福祉協議会が入っています。そこから、図書館を移転できることから、図書館を移転しているだけの部屋やスペースは空いません。郡上市の図書館は身近なところで読めるように分室を設置しているので、理解をお願いします。

【災害時の避難所開設】

◇市民：災害時に避難所を開設する際、自治会として何をした方がいいのか分かりません。避難所開設マニュアル等は整備されれているのでしょうか。市職員が避難所を開設するのであればよろしいのですが、地域の住民でも手伝えることがあります。

◇市長：いざというときに誰が避難所を開設し、避難された人のお世話をされるのかなどについて決めておくことは大切なことです。自治会や自主防災会の皆さん向けにマニュアルを作成する必要がありますので、できるだけ早く整備するよう検討します。

【消防自警団の実態】

◇市民：消防団を支援する目的で自警団を組織している地区があり、自主的に参加し水利の案内や交通整理を行っています。組織をもっと広めるために、自警団の現状調査を行い、消防団OBも自警団に入つてもらいたいと思います。

◇市長：支援団員とは違う、自警団については実態を把握したいと思います。

◇市民：支援団員とは違う、自警団については実態を把握したいと思います。

◇市長：道の駅に電気自動車用の充電スタンドを設置できないでしょうか。今なら国補助もあるようです。

◇市長：電気自動車用の充電スタンドは、現在、道の駅明宝に設置を計画中です。拡充については、検討していきます。

◇訂正とお詫び：美並、和良、高鷲地域で配布しました資料で1ページの「人口の推移（国勢調査）」のグラフの和良と明宝の名称が逆になつてました。訂正し、お詫びします。